

Zeitschrift:	Boissiera : mémoires de botanique systématique
Herausgeber:	Conservatoire et Jardin Botaniques de la Ville de Genève
Band:	58 (2002)
Artikel:	Flore de la Côte-d'Ivoire : catalogue systématique, biogéographie et écologie II
Autor:	Aké Assi, Lau
Rubrik:	Introduction et remerciements : addenda
DOI:	https://doi.org/10.5169/seals-895417

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 23.01.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

INTRODUCTION ET REMERCIEMENTS (ADDENDA)

La végétation des milieux hydrophytiques de la Côte-d'Ivoire a fait l'objet d'une étude approfondie, par Traoré Dossahoua (1985). Ces investigations ont permis à l'auteur de rassembler une importante collection de plantes, écologiquement et taxonomiquement, intéressantes, qui ont énormément contribué à la parfaite connaissance, surtout, des *Cyperaceae* ainsi que des *Poaceae* des savanes humides des deux Régions chorologiques du pays.

Au cours d'une mission avec le Professeur Traoré Dossahoua en juillet 2000, dans l'extrême nord de la Côte-d'Ivoire, Boundiali à Tengréla, sa région natale, il nous a fait découvrir quelques éléments floristiques nouveaux. Ce qui nous a permis de compléter des insuffisances s'agissant de notre connaissance quant à la Région soudano-zambézienne. Nous le remercions de cette initiative.

La parfaite connaissance de la flore orchidacéenne de la Côte-d'Ivoire est due au Docteur Perez-Vera (1976), Médecin gynécologue, alors Médecin-Chef de l'Hôpital de Daloa, où il a séjourné plus d'une quinzaine d'années avant d'être déplacé à Bouaké où il se trouve actuellement.

A ce jour, le Docteur Perez-Vera est le meilleur spécialiste des *Orchidaceae* de Côte-d'Ivoire. En effet, depuis plus d'une trentaine d'années, ce Médecin naturaliste consacre ses moments de loisir à parcourir les forêts et savanes, à la recherche d'*Orchidaceae*. Il a ainsi visité toutes les régions du pays, qu'il connaît parfaitement.

Il a, en collection, chez lui, en culture ou en herbier, toutes les *Orchidaceae* de Côte-d'Ivoire, soit environ 236 taxons identifiés.

Les doubles de ses spécimens sont déposés dans l'Herbier national d'Abidjan ainsi que dans ceux d'Europe (Bruxelles, Kew, Paris).

Ce sont les récoltes du Docteur Perez-Vera qui ont fourni les éléments essentiels qui ont servi pour la rédaction du texte consacré aux *Orchidaceae* dans ce livre.

Nous le remercions, très sincèrement, pour sa part de contribution dans la préparation de notre travail, et l'encourageons, d'autre part, à la poursuite de ses investigations.

* * *

Les pourparlers concernant l'édition de notre thèse par les Conservatoire et Jardin botaniques de la Ville de Genève, ont débuté avec le Docteur Liliane Ortega, alors Directrice du Centre Suisse de Recherche Scientifique d'Adiopodoumé. Nous lui témoignons toute notre infinie reconnaissance.

Le Centre Suisse de Recherche Scientifique nous a toujours réservé un accueil avec bienveillance, que ce soit au Laboratoire de botanique ou que ce soit pour nous faciliter des communications avec les Conservatoire et Jardin botaniques de la Ville de Genève. Nous remercions, très sincèrement, son Directeur actuel, le Docteur Olivier Girardin.

Nous adressons notre infinie gratitude au Docteur Aman Kadio, pour les facilités qu'il a bien voulu nous accorder dans la phase de parachèvement du manuscrit de notre travail.

Nous sommes reconnaissant à Jean Assi Yapo et à Delphine Gobehla pour l'aide appréciable qu'ils ont bien voulu nous apporter dans la confection du manuscrit de notre livre.

* * *